
 

 

 

 

 

 

  

Auer: 3,8 Millionen Euro teures Sanierungsprojekt des Fleimstaler 

Bahnhofsgebäudes – SVP stimmt geschlossen dagegen 

Unterschriftenaktion am Dorfplatz am 14.12.2024 

 

Die Gemeindeverwaltung von Auer, bestehend aus der Bürgerliste Auer und 

Miteinander/Insieme/Adum, hält trotz explodierender Kosten und angespannter 

Haushaltslage an ihrem Plan fest, das historische Fleimstaler Bahnhofsgebäude zu renovieren. 

Das Projekt, dessen Kosten von ursprünglich 1,4 Millionen Euro auf inzwischen 3,8 Millionen 

Euro angestiegen sind, sorgt für hitzige Debatten und trifft vor allem bei der SVP auf scharfen 

Widerstand. 

Die SVP fordert, stattdessen dringend erforderliche Projekte wie die Naherholungszone 

Schwarzenbach, den deutschen Kindergarten, das Verkehrskonzept von Hüsler (besonders die 

Kreuzung Fleimstal und die Einfahrt im Süden beim Friedhof), das öffentliche Schwimmbad, 

die Glasfaseranbindung und die Radweganbindungen in den Vordergrund zu stellen. 

Um den Bürgern eine Stimme zu geben, plant die SVP Auer am 14.12.2024 eine 

Unterschriftenaktion auf dem Dorfplatz. Zwischen 10:00 und 13:00 Uhr stehen die SVP-

Gemeinderäte für Fragen zur Verfügung und sammeln Unterschriften für ihre Initiative gegen 

die Sanierung des Bahnhofsgebäudes. 

In der Gemeinderatssitzung am 5. November 2024 wurde ein Grundsatzbeschluss zur 

Sanierung verabschiedet, gegen den die SVP geschlossen stimmte. „Das ist nicht der richtige 

Zeitpunkt für ein derart kostspieliges Projekt“, erklärten die SVP-Gemeinderäte. „Die 

Gemeinde hat zu viele Baustellen, die Vorrang haben, und eine Investition dieser 

Größenordnung ist aktuell untragbar.“ 

Besorgniserregend ist, dass die veranschlagten 3,8 Millionen Euro lediglich die Erneuerung des 

Daches und des Erdgeschosses abdecken. Nicht berücksichtigt sind die Kosten für die 

Renovierung der beiden Wohnungen sowie die notwendigen Ausgaben für die Ausstattung 

des geplanten Gastbetriebs und den kulturellen Bereich, einschließlich Bühne, Beleuchtung 

und Soundtechnik. Eine geschätzte weitere Million müsste man für den Zubau (Kubus) die 

Einrichtung desselben und die Anlage für den Außenbereich rechnen. 

Die amtierende Gemeindeverwaltung setzt darauf, erhebliche Zuschüsse vom Land zu 

erhalten. Bislang wurden jedoch nur 80% der Projektierungskosten zugesichert, was bedeutet, 

dass ein erheblicher Teil der Kosten von der Gemeinde getragen werden muss. Zusätzlich zu 

den Investitionskosten warnt die SVP vor hohen laufenden jährlichen Kosten, die durch den 



 

 

 

 

 

 

  

geplanten Kultur- und Barbetrieb entstehen könnten und die Gemeindekasse langfristig 

belasten würden. 

 

SVP Auer/ Ora 

 

ORA: 3,8 Milioni di Euro costa il progetto di risanamento dell’ edificio dell’ex 

stazione ferroviaria della Val di Fiemme – La SVP vota compatta contro il 

progetto. 

Raccolta firme in Piazza Principale il 14.12.2024 

 

L’Amministrazione comunale di Ora formata dalla "Bürgerliste Ora” e da 

Miteinander/Insieme/Adum, sostiene, nonostante i costi esorbitanti ed una situazione di 

bilancio finanziario critico, il suo proposito di ristrutturare l’edificio storico della ex ferrovia 

della Val di Fiemme. Il progetto originario i cui costi sono aumentati dagli originali 1,4 Milioni 

a 3,8 Milioni incontra accesi dibattiti e trova nella SVP una resistenza accanita. 

La SVP chiede invece di porre in primo piano e con urgenza, progetti da realizzarsi nella zona 

ricreativa Schwarzenbach, nella scuola materna di lingua tedesca, nella proposta di viabilità di 

Hüsler (in particolare l’incrocio per la Val di Fiemme e l’accesso Sud al cimitero), alla piscina 

pubblica, al completamento della rete di fibra ottica ed ai collegamenti delle piste ciclabili. 

Onde permettere di dare voce ai cittadini, la SVP di Ora promuove una raccolta firme in Piazza 

principale. Tra le ore 10.00 e le ore 13.00 di sabato 14 dicembre i consiglieri della SVP sono a 

disposizione per domande ed informazioni, raccogliendo nello stesso tempo firme contro il 

risanamento dell’edificio ferroviario. 

Nella seduta del Consiglio comunale del 5 novembre 2024 è stato approvato una delibera di 

massima per il risanamento, contro la quale la SVP si è schierata in modo compatto. "Questo 

non è il momento giusto per un progetto così costoso” dichiarano i consiglieri della SVP. “Il 

Comune ha troppi cantieri aperti che hanno precedenza ed un’ investimento di tale portata è 

attualmente insostenibile. 

Preoccupante è del resto il fatto che i previsti 3,8 Milioni di euro servano solo per il rinnovo 

del tetto e del piano terra. Non sono contemplati i costi per la ristrutturazione dei due alloggi 

nonché le spese necessarie per l’arredamento previsto dall’ esercizio pubblico e dell’ambito 



 

 

 

 

 

 

  

culturale, incluso il palcoscenico, l’impianto di illuminazione e sonoro. Stimato un altro milione 

sarebbe necessario per l'ampliamento (cubo), il suo arredamento e le strutture esterne. 

L’Amministrazione comunale vigente confida nell’ottenere consistenti contributi dalla 

Provincia. Finora sono stati assicurati contributi solo sui costi di progettazione nella misura 

dell’80%. Ciò significa che una parte rilevante dei relativi costi vanno a carico del Comune. In 

aggiunta a tutto ciò, accanto ai costi di investimento la SVP mette in guardia l’Amministrazione 

sugli alti costi correnti annuali relativi alla gestione culturale e del Bar che potrebbero sorgere 

ed aggravare a lungo termine le casse del Comune.    


